























Hal penting dalam kompleks masjid Sendangduwur diantara lain sebagai berikut:

- a) Pada pintu masjid sebelah kiri terdapat inskripsi angka Jawa yang berarti 1851 C = 1929 M. Menurut Dr. G.F Piper tahun tersebut menunjukkan mulainya dibuat konstruksi masjid dari batu.
- b) Pada pintu sebelah kanan masjid terdapat inskripsi berangka tahun 1920 M, tahun tersebut menunjukkan restorasi bangunan masjid yang ada sekarang ini.
- c) Pada balok penyangga dibagian depan dalam masjid terdapat inskripsi bertuliskan huruf Jawa yang berbunyi “gunaning sarira tirta hayu”, yang berarti 1483 C = 1561 M. Tahun ini menunjukkan direstorasinya pertama dengan dinding kayu.

Didalam masjid ada sebuah mimbar yang penuh dengan relief kalanaga yang sudah distilir. Adanya lambang Majapahit dan relief kalanaga pada mimbar tersebut menunjukkan keluwesan tokoh peniar Islam di Sendangduwur yang menggunakan budaya yang sudah ada dan berkembang pada waktu itu. Begitu pula atap tumpang masjid merupakan budaya yang ada pada waktu itu yang mengambil bentuk bangunan meru di Bali

Disini dari keterangan diatas peneliti ini akan membahas dua hal arsitektur peninggalan dua budaya yang berbeda dan mempunyai sistem budaya, arsitektur yang berbeda pula. Arsitektur dalam sistem budaya Kepurbakalaan Sunan Sendang ini sangatlah penting untuk dikaji sebagai warisan budaya Indonesia.







disamping kiri dan 2 disamping kanan serta 4 buah di keempat sudut, dengan ukuran masing-masing mempunyai garis lingkaran 74cm.

Masjid tersebut memiliki 14 buah jendela dengan ukuran kusen masing-masing tinggi 168cm, lebar 99cm sedang daun jendela berukuran lebar 80cm, tinggi 150cm. Letak jendela tersebut 4 buah sisi kanan 4 buah sisi kiri, 4 buah bagian belakang dan dua bagian depan. Jarak dari masing-masing jendela 180cm, sedang jarak jendela yang paling ujung ke sudut masing-masing 90cm.

Sebagaimana biasa, masjid tersebut mempunyai satu mihrab berbentuk lengkung dengan ukuran lebar 110cm, tinggi 210cm. Panjang 57cm. Juga terdapat 1 mimbar dengan ukuran tinggi 185cm, panjang 128cm, lebar 65cm. Ukuran tiang 9cm persegi. Dasar mimbar terdiri dari kaki mimbar kanan kiri berjumlah empat, alas mimbar, 3 undak-undak untuk naik ke mimbar, tempat duduk terdiri dari satu sandaran dengan dua tiang dan sandaran tangan. Atap mimbar terdiri dari plywood dengan plisir plat aluminium. Atap tersebut sudah tidak asli lagi.













bermacam-macam relief yang bermotif bunga-bunga, daun-daunan, keris, dan burung yang berhadap-hadapan.

Dalam ruangan tersebut terdapat makam Sunan Sendang beserra istrinya yang diberi tabir terdapat 1 makam.

- 4) Untuk memasuki masjid dari arah selatan harus melalui gapura candi bentar. Pada halaman ini terdapat banyak makam akan tetapi merupakan makam baru semua yaitu makam dari abad dua puluh.

Masjid ini berfungsi sebagai tempat beribadah, terutama melakukan shalat berjamaah maupun individu. Selain digunakan untuk shalat masjid ini digunakan sebagai kegiatan sosial dan pendidikan Al-Quran dan agama serta kegiatan lain yang terdapat hubungan dengan kebudayaan Islam. Dengan demikian masjid ini merupakan bangunan istimewa yang senantiasa dihormati siapapun, bukan saja oleh kalangan internal Islam akan tetapi juga sarana eksternal oleh umat beragama lainnya yang ada di Indonesia sebagai tempat peribadatan yang disucikan oleh ajaran Islam.

Untuk situs kepurbakalaan Islam yang kedua yakni makam Sunan Sendang itu sendiri. Makam sendiri bagi masyarakat yang mempercayainya bukan hanya sebagai sekedar tempat menyimpan jenazah akan tetapi sebagai tempat keramat karena disitu dikuburkan jasad orang keramat.

Komplek makam Sendangduwur terbagi dalam beberapa halaman yang berada di sebelah utara dan barat masjid Sendangduwur. Tiap-tiap halaman dibatasi oleh pagar dengan pintu gerbang sebagai jalan masuknya. Secara umum kompleks makam ini dibagi menjadi 4 halaman dengan pola tata letak tersusun ke

